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В понедельник, 15 июня, гос-
тем программы «Наш День» на 
телеканале АСТВ стал председа-
тель Сахалинского областного 
союза организаций профсою-
зов Анатолий Крутченко.  

Речь в беседе шла о мини-
мальном размере оплаты труда, 
отраслевых соглашениях и по-
правках в Конституцию. 

 

   - В этом году возобновилось 
заключение соглашений о ми-
нимальной оплате труда. В ре-
зультате в нескольких отрас-
лях МРОТ в 2 раза превышает 
федеральную норму. Первыми 
были строители. В каких еще 
отраслях удалось уже достичь 
договоренности?  
 

- Чтобы ответить на ваш во-
прос, я хотел бы дать краткую 
справку, что такое МРОТ, на ка-
ких уровнях он закрепляется. 
Первый уровень - основной, фе-
деральный. Это федеральный 
закон, в котором устанавливает-
ся на очередной или текущий год 
минимальный размер оплаты 
труда. На 2020 год на федераль-
ном уровне законом установлена 
минимальная гарантия по оплате 
труда в размере 12130 рублей. 
Трудовым законодательством до-
пустимо принимать в регионах 
более высокие минимальные га-
рантии по оплате труда. На реги-
ональном уровне правительство 
Сахалинской области, областные 
профсоюзы и объединение рабо-
тодателей заключили соглаше-
ние, которым в островном реги-
оне устанавливается МРОТ для 
всех работников в размере 12400 
рублей. Это без учета районного 
коэффициента и северных 
надбавок. То есть нашим согла-
шением устанавливается более 
высокая минимальная гарантия 
по оплате труда. 

При поддержке Губернатора 
Сахалинской области мы пошли 
дальше и пришли к заключению 
отраслевых соглашений. Потому 
что каждая отрасль экономики 
имеет свою специфику. Где-то 
более тяжелый труд, в том числе 
физический. Если на государ-
ственных предприятиях, то есть 
относящихся к бюджетной сфере, 
у нас такие соглашения уже дей-
ствуют давно, это в области куль-

туры, образования, здравоохра-
нения, спорта, и других, то в про-
изводственных секторах экономи-
ки у нас такие соглашения давно 
не заключались. 

Действительно, соглашением, 
устанавливающим более высо-
кий, по сравнению с федераль-
ным и с региональным уровнем, 
размер оплаты тру-
да, является соглашение в строи-
тельной сфере. Для примера хо-
чу привести цифры. Минималь-
ный размер месячной тарифной 
ставки рабочего первого разряда, 
а это самая низкооплачиваемая 
должность в строительной сфе-
ре, составляет 22196 рублей. Ес-
ли мы будем учитывать район-
ный коэффициент, северные 
надбавки, то по югу и центру ост-
рова МРОТ в строительной сфе-
ре уже составляет 58375 рублей. 
На севере Сахалина - в Ноглик-
ском и Охинском районах - 64 ты-
сячи. На Курилах, там районный 
коэффициент 2, - более 77 тысяч. 

Аналогичные соглашения были 
заключены в отраслях сельского, 
рыбного, автодорожного хозяй-
ства и транспорта. Еще раньше 
соглашение было подписано в 
сфере ЖКХ. Все эти отраслевые 
соглашения предусматривают 
уже третий уровень, повышаю-
щий минимальные гарантии по 
оплате труда. Это огромный шаг 
вперед. Я надеюсь, что эта прак-
тика у нас будет продолжена. 
 

- С какими еще отраслями 
планируется заключение таких 
соглашений? 
 

   - Сейчас в работе у нас согла-
шение в торговой сфере. Там 
действительно сложная ситуа-
ция. Мы знаем прекрасно, что за-
работная плата именно в сфере 
торговли у работников довольно 
низкая. В период неблагоприят-
ной ситуации, связанной с панде-
мией, многие торговые точки, 
торговые центры испытывают 
проблемы со своей деятельно-
стью. Естественно, чтобы под-
держать работников, которые за-
няты в этой сфере производства, 
мы отрабатываем соглашения в 
первую очередь. 
 

   - Все ли отрасли идут на кон-
такт по заключению соглаше-
ний? 

   - Безусловно, все идут. Потому 
что сейчас уже наступил такой 
период, когда многие работода-
тели начинают испытывать про-
блемы с кадрами. Труд должен 
адекватно оцениваться. Люди за 
низкую заработную плату просто 
не пойдут работать. Поэтому 
идут на контакт, где-то неохотно, 
но идут. 
 

   - Давайте перейдем к теме бо-
лее глобальной. Скажите, по-
жалуйста, какие поправки в 
Конституцию российские 
профсоюзы считают самыми 
значимыми? 
 

   - Безусловно, все поправки, ко-
торые касаются социальной со-
ставляющей. И в первую очередь 
это то условие, что МРОТ должен 
быть не ниже прожиточного ми-
нимума трудоспособного населе-
ния Российской Федерации. По-
чему это важно? Потому что дан-
ный тезис об уравнивании МРОТ 
и прожиточного минимума суще-
ствовал в трудовом законода-
тельстве еще с 2001 года. Но фи-
нансовый блок Правительства 
России, ссылаясь на постоянные 
кризисные явления, на нехватку 
средств федерального бюджета, 
федеральными законами не до-
водил МРОТ до прожиточного 
минимума трудоспособного насе-
ления. И только в 2018 году, по-
сле неоднократных обращений 
Федерации Независимых Проф-
союзов России и в адрес Прави-
тельства, через Российскую трех-
стороннюю комиссию, и напря-
мую Президента страны, был из-

дан федеральный закон, который 
наконец-то уравнял МРОТ с про-
житочным минимумом трудоспо-
собного населения. То есть, 18 
лет эта норма Трудового кодекса, 
федерального закона, не испол-
нялась. Если эта поправка будет 
внесена в Конституцию, а это за-
кон, который не менялся десятки 
лет, то мы получим твердую га-
рантию.  
 

   - Пойдете ли вы голосовать и 
почему это важно? 
 

   - Естественно, я пойду голосо-
вать. Профсоюзы в первую оче-
редь созданы для того, чтобы за-
щитить интересы наемных работ-
ников. Независимо от того, члены 
это профессиональных объеди-
нений или просто рабочие. Пер-
вый блок я уже озвучил, это ми-
нимальные гарантии по оплате 
труда. А мы должны понимать, 
что от них отталкиваются другие 
должности, более высокие. Вто-
рое, здесь же индексация зара-
ботных плат. Потому что прожи-
точный минимум постоянно пере-
сматривается в сторону увеличе-
ния, цены растут. Соответствен-
но и МРОТ будет расти. Плюс 
ежегодная индексация пенсии. 
Это тоже результат многолетнего 
труда каждого работника. Мы 
помним период, когда у нас пен-
сии не индексировали. Пенсионе-
ры теряли покупательную спо-
собность. Это тоже очень важно. 
Это шаг в будущее и шаг в буду-
щее не на один десяток лет. 
 

     Дарья Пишунова, АСТВ 

Анатолий Крутченко: важнейшие поправки в Конституцию России касаются социальных выплат 

https://astv.ru/news/society/2020-06-15-v-studii-astv-pogovorili-o-mrot-i-popravka-k-konstitucii
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10 июня в Южно-Сахалинске со-
стоялась XXVII отчетно-выборная 
Конференция Сахалинской об-
ластной организации профсоюза 
работников связи. 

В ходе проведения Конферен-
ции, участие в которой приняли 19 
делегатов, были подведены итоги 
работы областного отраслевого 
профсоюза, а также определены 
основные направления деятельно-
сти, цели и задачи на новый пери-
од. 

В рамках Конференции перед 
участниками мероприятия высту-
пили Наталья Квашина, предсе-
датель объединенной первичной 
профсоюзной организации Саха-
линского филиала ПАО 
«Ростелеком», Любовь Остапен-
ко, председатель профкома Саха-
линского ОРТПЦ, Елена Степчи-
на, председатель профкома УФПС 
Сахалинской области, Ирина Гер-
вялис, председатель профкома 
Корсаковского ЛТЦ, Алла Павлю-

ченко, председатель профкома 
Южно-Сахалинского Почтамта. 

Во время проведения Конфе-
ренции профсоюзным активистам 
вручены заслуженные награды —
знаки «За заслуги перед профдви-
жением Сахалинской области», 

Почетные грамоты и Благодарно-
сти Сахалинского областного со-
юза организаций профсоюзов и 
областной  организации профсо-
юза работников связи.  

Решением делегатов Конфе-
ренции председателем контроль-
но-ревизионной комиссии об-
ластного отраслевого профсоюза 
назначена Любовь Остапенко.  

Председателем Сахалинской 
областной организации профсо-
юза работников связи на новый 
срок избрана Ирина Леонтьева, 
мастер по обслуживанию або-
нентов Сахалинского филиала 
ПАО «Ростелеком». 

Сахалинский областной со-
юз организаций профсоюзов 
поздравляет Ирину Николаев-
ну с избранием и желает успе-
хов в работе, направленной на 
защиту социально-трудовых 
прав и законных интересов ра-
ботников предприятий связи 
региона! 

Ирина Леонтьева избрана председателем Сахалинской областной организации профсоюза работников связи на новый срок 

19 июня в областном центре со-
стоялся первый в текущем году 
семинар, специально подготов-
ленный для председателей Коор-
динационных советов профсоюз-
ных организаций в муниципальных 
образованиях региона. 

Участие в семинаре приняли 11 
из 18 представителей Сахалинско-
го областного союза организаций 
профсоюзов в городских округах, 
председатель областного про-
фобъединения Анатолий Крут-
ченко, первый заместитель руко-
водителя администрации Губерна-
тора и Правительства Сахалин-
ской области Владислав Епифа-
нов, начальник управления трудо-
вых отношений и социального 
партнерства регионального 
агентства по труду и занятости 
населения Татьяна Волина, пред-
седатели областных отраслевых и 
первичных профсоюзных органи-
заций. 

В ходе проведения семинара 
были рассмотрены ключевые во-
просы организации работы Коор-

динационных советов на местах, 
взаимодействия профсоюзных ак-
тивистов с представителями орга-
нов местного самоуправления и 
объединений работодателей, да-
на оценка промежуточным итогам 
работы по заключению территори-
альных трехсторонних соглаше-
ний - на сегодняшний день тако-
вые действуют в 10 из 18 муници-
пальных образований Сахалин-
ской области. 

Организаторы семинара обра-
тили особое внимание его участ-
ников на важность работы по пре-
дупреждению возникновения со-
циально-трудовых конфликтов, 
обеспечение проведения коллек-
тивных действий профсоюзов, 
необходимость совершенствова-
ния информационной работы, а 
также на позицию профсоюзной 
стороны в вопросе внесения по-
правок в Конституцию России и 
роль профсоюзных наблюдателей 
при проведении народного голосо-
вания. 

В Южно-Сахалинске состоялся семинар для председателей профсоюзных Координационных советов  

в муниципальных образованиях региона 


